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令和 4年度育成会 第５回定例会(11月 12日(土)開催) 

≪ご挨拶と報告≫ 

●鈴木副校長先生 

いつもありがとうございます。11月の学校だよりでは、地域で育つ子供たち、 

地域の影響力という内容を書きました。今年度は育成会が中心となり、１学年１回

以上の授業、行事を開催してくださっています。10月も防災教室やハロウィン 

イベント、また、30日は父母と教師の会、会行事として、育成会にも参加いただき

防災ワールドカップが開催されました。表彰用のメダル、びっくりしました。 

14日(月)朝の表彰式で渡そうと思います。とっても喜ぶと思います。 

参加した児童全員がもらえる参加賞のキーホルダーも、僕にはないの？と聞いて、

校長先生と、当日参加の先生の分も含め作って頂きました。うれしかったです。 

11月 10日(木)地域安全マップ作りにも多くの方に来ていただきサポート頂きまし

た。この先も、12月木工教室予定等たくさんの行事が控えています。 

よろしくお願いいたします。 

こうした取り組みを通して、子供たちが笑顔になって楽しくなる、思い出になるの

だと思います。勉強面でも支援いただくことで、地域を自分ごととして捉え、地域

に目を向けることになるのだと思っています。 

 

 

 

 



●篠原委員長  

 鈴木副校長からもありましたが、「八小だより」に地域と学校の連携について書い

てありました。ふれあい公園のごみ拾いを子供たちが手伝ってくれた。という内容

から始まっています。地域の方々が子供たちとかかわることで、子供たちは地域の

人たちを見て、一緒にやったり学んだり、いい学び、体験になるものと思います。

地域とのかかわりがあるからこそ、地域のことを自分事として捉え行動できたの

では。とありました。私自身、日々活動していてもなかなか答えが見つからないで

いましたが、まさにここではないかと思いました。日々難しい面は多々あります

が、こうした事をきっかけに、ますます育成会の活動をがんばりたいと思います。 

 

 

≪報告事項≫ 

●総務部 

１．10月 13日(木)…四年生防災教室 

 立川消防署国立出張所、あかるくらぶ、運営委員（育成）等皆さんにご協力いた

だき、４年生 37 名を対象に 2 時間実施。１時間目は、在宅時に地震が発生した

らどこに避難するかを学んだ。「一時(いっとき)避難場所」と「広域避難場所」

の違いや場所、家からの行き方等調べた。あかるくらぶがスライドで説明し、避

難所での生活時に電気、水等のライフラインが止まると困る点等考えた。避難所

のエアマットを出して、こういうところで寝ること、簡易ボックストイレにビニ

ールをかけて使用すること等説明し学んでもらった。 



2時間目は消防署による消火器・煙体験。消火器はほとんどの子供たちが初めて。

煙体験はテントの中に煙。前が全く見えない中で、姿勢を低く、壁を触りながら

歩く等教えてもらった。楽しみながら体験ができた。 

 

２．10月 28日(金)…ハロウィンサプライズ 

（10月 25日(火)予告動画「くにニャン、YouTuberになる」） 

 予告動画、今年は街に出た。玉屋、くにたちサイクル、西郵便局、田中整形、 

中川ファーマシー、最後に八小。地域の人たちみんなで生徒たちを見守っている

よ、というメッセージ。校長、副校長以下先生方にも仮装等協力頂いた。 

育成会だより発行を考えている。保護者にも見てもらいたい。 

 

３．11月 10日(木)…３年生地域安全マップフィールドワーク 

 学区域に出て、交通、防犯面で危ない場所やピーポ君の家等写真、メモで記録。

12月頃、各班調べた結果を報告予定。計５４名、８班。あかるくらぶ、社協、 

防犯協会等にサポート頂いた。 

 

４．社会を明るくする運動 

10 月 1 日(土)国立駅の刑務所作業所販売店は大盛況であった。57 万円の売上。 

楽しく面白く終わった。旧駅舎では防犯協会による薬物防止の展示や各団体の 

チラシ等掲示。運動自体は映画上映等年間を通して実施。市民 7名も手を上げ、 

一緒に活動してくれる。 



作文コンテスト…いじめ、犯罪の無い社会を作るため、もしあなたが市長ならど

うするか。という題で募集した。市内全小学校と一部中学校が参加。団体賞は提

出率が一番高い学校が対象。八小が今年団体賞。結構よい賞品がもらえる。 

小学生の考えるアイデアを市の条例作成に反映させる目的。個人賞は審査中。 

12月初旬に芸小ホールで表彰式典あり。来年２月からは令和 5年度社明運動の企

画が始まる。 

 

５．11月 6日(日)…くにたち市民まつり 

育成会は環浄協が昔遊びをしていたが今年はなし。ものすごい人であった。 

ちいきエナジーはレモネードを提供。 

 

●体育育成部 

メンバーは現在 29 名。９月市民大会では男女同時優勝した。記念のプレゼントと

して、名前を刺繍したグローブ入れを贈呈した。計 31,030円。 

10月 9日(日)…青少年育成ソフトボール大会…男子八小・四小合同チームは３位。

女子チームは準優勝。 

葛西さん：女子は順調にメンバーが入ってきている。男子は来年人数が足りない。

現状 5 年生が 2 人。4 年生が 6 人。3 年生がいない。学校からもお声掛けいただ

きたい。9月の大会ではやっと勝てた。新しいユニフォーム等、育成会から資金

提供等のご協力頂きありがとうございました。グローブ入れも皆誇らしげに使っ

ている。怪我無く 3月までできればと思う。 



篠原さん：他校では、イベントでティーバッティング、遠投等体験の機会を作って

勧誘がうまくいっていると聞いた。夏祭り等でソフトボールコーナーを作る等、 

また協力させてください。 

 

 

●その他 

 10月 22(土)23日(日)…防災フェスタ(場所：六小) 

 夜の避難所体験では、学校の周りにものすごい行列ができていた。夜の参加人数は

450名。昼は 1,550。計約 2,000名が参加。水の中に蛍光の明かりを入れて通路を

作ったり、いろんな工夫が奏功した模様。 

 

10月 30日(日)…防災ワールドカップ 

  110名が参加。５人で１つのチームを作り、国別代表とした。サッカーワールド

カップに絡め、楽しみながら防災を学ぶイベント。毛布担架、水消火器等。14日

に表彰を実施し国立の桜で作ったメダルを贈呈した。消防署にも実演含め 

ご協力いただいた。 

 

 

 

 

 



11月 4日(金)…通学路合同点検 

市役所職員、校長先生、父母と教師の会から環境整備委員、西児童館の学童担当

が参加。事前に父母と教師の会からのアンケートで、通学路の危険な所について

要望をまとめたものを市の職員と回りながら話し合った。タイムズ国立中１丁目

ステーションがある突き当りＴ字路(以下図参照)に見守りボランティアの方が

いるが、歩道側に渡るのに道路途中から渡っていた。ここに横断歩道の設置を要

望していたが、設置されることになった模様。父母と教師の会等、毎年メンバー

は変わるが、篠原さん等過去からの経緯を知っている人が話に加わるメリットも

ある。引き続き回りたい。 

(図：横断歩道が設置予定場所…赤丸の箇所) 

 

 

 

 

 

 



11月 10日(木)…見守り情報交換会(場所：市役所) 

  八小からは花房先生、父母と教師の会(環境整備)、篠原、槙野で参加。市内全８

つの小学校の校長、副校長、見守り、PTA等が参加し、３班に分かれ課題を共有。

八小は二小、六小と情報交換をした。毎年要望をあげてもなかなか通らない。 

対応してくれない等の話があった。市の予算や、警察が順番に対応していたり、

難しい面はある。また、見守りボランティアと保護者の交流が無いという意見

もあった。子を見守っているのに感謝がないんじゃないか。という意見もあっ

た。八小の事例を聞かれたため、父母と教師の会の運営委員会に見守りボラン

ティア代表としてオブザーバー参加していることや、ハロウィンイベント等地

域での見守り活動等によりつながりが取れていると話した。 

 

11月 18日(金),19(土)…八小音楽会 

  児童鑑賞、保護者鑑賞日。運動会で評判のよかったライブ配信を考えている。 

カメラ撮影や切り替えの対応予定。19 日は一橋大学の学園祭があるため、 

育成会の方にお願いしたい。 

 

11月 29日(火)…教育フォーラム(場所：芸小ホール) 

「地域とのかかわり」というテーマ。一中と八小が参加。校長先生、平野先生、 

篠原さんが参加。地域全体で子供を育てているという内容で、具体的な活動内容

を発表する。市全体がそういう方向に行くよう勧めたい。 

 



≪議題≫ 

特になし 

 

 

※これからの育成会スケジュール 

12月…２年生木工教室予定→年明け以降再調整。 

 

※次回育成会定例会 

12月 10日(土)午前 10時から八小２階会議室 

以上 


